



COLUMNA INVITADA

## Convergencia ciudadana

El movimiento ciudadano inició en noviembre de 2022, con una gran marcha en defensa del INE, de El Ángel al Monumento a la Revolución



CECILIA ROMERO

OPINIÓN · 15/5/2024 · 00:28 HS



*Cecilia Romero / Colaboradora / Opinión El Heraldo de México. Créditos: Especial.*

El próximo domingo 19 los mexicanos seremos actores y testigos de una gran convergencia ciudadana. Los afluentes que se han ido formando durante esta campaña confluirán en el gran río que inundará el Zócalo de la Ciudad de México y muchas plazas más en todo el país.

El movimiento ciudadano inició en noviembre de 2022, con una gran marcha en defensa del INE, de El Ángel al Monumento a la Revolución. Ante el ataque que se inició en Palacio para mermar a esta institución que con tanto esfuerzo hemos construido, surgió el reclamo de miles de mexicanos que veían avanzar el intento autoritario del gobierno.

La sociedad continuó organizándose en torno a las amenazas crecientes de autoritarismo, y convocó a una segunda marcha en mayo de 2023, esta vez en defensa de la Suprema Corte, ahora al Zócalo. Un Poder independiente asechado por los caprichos de un hombre obsesionado en eliminar los contrapesos democráticos, y los ciudadanos defendiendo su fortalecimiento para el bien de todos.



Por el lado de los partidos políticos, crecía la convicción de que era necesario caminar juntos para detener el avance antidemocrático del actual gobierno, y de que necesitábamos una candidatura que generara el mayor consenso entre todos los actores.

Fue un trabajo arduo y no exento de tensiones, pero los partidos políticos de oposición y la sociedad civil logramos unificar nuestras voluntades en torno a un proyecto común, una plataforma única, y una gran candidata a la Presidencia: Xóchitl Gálvez. Juntos para rescatar a México.

La tercera gran acción de la sociedad civil fue en febrero de este año, nuevamente en el zócalo, para exigir respeto a la democracia. Los ciudadanos acudimos al llamado y confirmamos nuestro rechazo a las iniciativas de ley centralizadoras que envió el Presidente al Congreso, a la corrupción y a la creciente inseguridad.

La urgencia democrática nos ha ido acercando. Integrantes de organizaciones de la sociedad hacen campaña con los candidatos de Fuerza y Corazón por México; militantes del PAN, PRI y PRD participamos en las marchas convocadas por la sociedad civil. Todos somos ciudadanos, todos somos mexicanos.

Muchos se mostraban reticentes a caminar de la mano de los partidos; algunos opinaban que la sociedad civil no debía apoyar a candidato alguno, pero la mayoría ha entendido que los partidos son el cauce adecuado para elegir representantes y autoridades y, sobre todo, que, cuando está en riesgo la democracia, la neutralidad no es virtud.

Por eso la concentración del domingo en el zócalo no es sino la consecuencia natural de este ejercicio ciudadano. Convergencia de voluntades en torno a objetivos comunes. Mezcla armónica de colores, gustos, logotipos. Encuentro de iguales con quehaceres diferentes. Voces que se unen para exigir lo mismo. Madurez cívica y política, generosidad, esperanza.

'Ladran Sancho, señal que cabalgamos'.

Cecilia Romero Castillo